

Madame, Monsieur,

2018 restera une année de grands bouleversements et de profonds moments de recueillement.

2018 a été aussi l'année des sursauts :

Sursaut sportif avec de belles victoires aux jeux olympiques de Pyeongchang, mais surtout avec la deuxième étoile remportée par l'équipe de France de football en Russie. Ce magnifique succès est un formidable exemple pour l'équipe de France féminine qui participera à la coupe du monde de football en 2019 en France.

Sursaut sociétal avec près de 300 000 français, qui en novembre sont descendus dans la rue pour dire stop à l'injustice devant l'impôt, stop à l'injustice fiscale et stop à la disparition des services publics.

Avec le Conseil Municipal dès le 29 octobre nous avions pris une délibération pour demander au gouvernement de minorer les hausses de carburant pour les habitants de la commune. Cette délibération a été ensuite reprise par de nombreuses communes en Charente et même par la communauté de communes de Cœur de Charente.

Les mesures annoncées et celles qui en découleront seront-elles à la hauteur des attentes ?

Le centenaire de l'armistice du 11 novembre 1918, a été le moment de rendre un hommage solennel aux Poilus de 14-18, mais aussi de partager avec les jeunes générations ce que représente le sacrifice de nos aïeux. Le prix de notre liberté c'est le sang versé des 18 millions de

morts civils et militaires et les souffrances des familles. C'est aussi des millions de blessés à jamais traumatisés, des régions dévastées, qui restent marquées par les coups meurtriers qui ont façonné le paysage. Nous nous sommes réunis le 10 novembre pour une veillée nationale au pied de notre monument. Les enfants ont allumé une bougie pour chacun des poilus d'Aussac mort pour la France.

Le 11 novembre à 11h00 notre cloche a sonné la victoire pendant 11 minutes et c'est ensuite plus de cent personnes qui ont participé à la cérémonie, ponctuée par l'hommage des enfants des écoles accompagnés de leurs institutrices. Le vin d'honneur a été suivi par un grand banquet qui a réuni plus de 60 convives bien

décidés à fêter la victoire et la paix.

Le lendemain les écoliers sont venus visiter l'exposition en mairie des « poilus d'Aussac » et ont pu interroger les enfants et petits enfants de poilus de la commune.



Nous avons, avec la commune de Jauldes, attribué la citoyenneté d'honneur au Lt William Eugène Massey, qui était le pilote de l'avion Chanel Express III, qui a été abattu le 19 juin 1944 au dessus de notre village.

C'est le Consul Général des Etats-Unis à Bordeaux qui est venu avec le LT Colonel Wood, recevoir le diplôme d'honneur remis en présence de la Sous-préfète de Cognac représentant l'Etat Français.

En 2018 les travaux de la traverse d'Aussac sont devenus une réalité avec l'enfouissement des réseaux qui se terminera au premier semestre 2019 avec la pose des candélabres.

Les travaux de voirie ont débuté au mois de novembre et seront achevés en avril. Les espaces verts seront traités dès le mois de février avec un suivi sur un an pour garantir une bonne prise des végétaux.

Nous devrions pouvoir inaugurer ces travaux avant l'été si la météo ne retarde pas les interventions des entreprises.



De nombreuses réalisations ont été conduites en 2018, la rénovation du plafond de la nef de l'église conduite par Gaylor Brunet peintre en bâtiment à Ravaud, le parc de loisirs de Vadalle dont les travaux ont été financés en partie par l'entreprise GSM, l'aménagement de sécurité devant l'épicerie conçu avec le concours de l'ADA d'Aigres (Conseil Départemental) et réalisé par l'entreprise AB Terrassement de Maine de Boixe, et l'entretien des rues et des voies communales avec la participation des employés de la commune aux travaux de l'entreprise Delavallade.

L'INSEE a estimé la population de notre commune à 515 habitants. Nous serions 2 habitants de moins qu'en 2018. Il s'agit toujours de l'interpolation du recensement de 2016.

Cette année encore les finances communales sont dans le vert, bien que nous ayons financé une partie des travaux de la traverse d'Aussac. La subvention de l'Etat qui a été accordée, n'a atteint malheureusement que 40 % du montant qui était espéré ! Les dotations de fonctionnement ont été maintenues et une gestion précise et prudente nous a permis de maîtriser les dépenses. Nous avons redéposé un dossier auprès des services de l'Etat pour nous aider à financer les travaux de la traverse d'Aussac qui seront exécutés cette année.

En 2019, nous allons poursuivre les travaux de voirie et d'entretien de nos rues et voies communales. L'aménagement de sécurité rue de Fraîche bise sera achevé et plusieurs dossiers d'études seront initialisés pour préparer les travaux nécessaires à court et moyen terme.

Je remercie toutes les personnes qui contribuent à faire vivre nos villages. Je salue le personnel communal pour la qualité de son travail et pour son attachement à notre commune.

Le Conseil municipal et le personnel de la commune se joignent à moi pour vous souhaiter une belle et heureuse année 2019. Que cette nouvelle année soit une source de bonheur, de santé et de prospérité pour toute votre famille et vos amis.

Gérard Liot
Maire